
 

MEMÓRIA N. 3 – REUNIÃO DA CPA – 2022 

 
Data: 05 de agosto de 2022   Horário: 16:00h 
Coordenada por: Fernando Pires Barbosa Local: Plataforma Google Meet 
 

Membros participantes: 

1. Fernando Pires Barbosa;  
2. Alcir Luciany Lopes Martins 
3. Alice Moro Neocato 
4. Cristina Wayne Nogueira 
5. Daniel Pinheiro Bernardon 
6. Gilberti Helena Hubscher Lopes  
7. Henrique Faccin 
8. Jefferson Menezes de Oliveira 
9. Jeronimo Siqueira Tybusch 
10. Júlio Cesar Modesto da Silva 
11. Liliane Gontan Timm Della Méa 
12. Marcelo Freitas da Silva 
13. Marcos Luis Cassal 
14. Scheila Rezende Schaffazick 
15. Silvane Brand Fabrizio  
16. Daniel Lucas Ballin 
17. Lucielli Savegnago 
18. Milton Luiz Wittmann 

Outros participantes 

Rafael Lazzari; Gustavo Scaramussa; Roni Storti de Barros; Giana Lucca Kroth; 
Marcelo Lopes Kroth (Tuco); Tânia Miorando; Daniel Michelon Mecarli, Gustavo 
Scaramussa. 

 

Pauta: 

 
1. Boas-vindas aos novos integrantes da CPA; 

2. Proposta de instrumento resumido para avaliação do processo de ensino-

aprendizagem nas disciplinas; 

3. Campanha de divulgação/engajamento para resposta ao instrumento; 

4. Participação da CPA na Jornada Acadêmica Integrada (JAI); 

5. Informações sobre o orçamento da CPA; 

6. Presidência e vice-presidência da CPA; 
 
Itens abordados e comentados: 
 

Fernando Pires Barbosa deu início à reunião dando a palavra a prof.ª Martha B. 
Adaime, para as palavras iniciais e considerações a cerca da CPA. A mesma fez 
considerações acerca do papel da comissão, breve histórico, o papel da comissão, a 
importância da participação de todos, agradeceu e se colocou à disposição. Na 
sequência o Fernando, dando boas-vindas aos novos integrantes da CPA fazendo uma 



 

breve apresentação sobre a CPA, distribuição nas CSA – Comissões Setoriais, o papel da 
CPA, os Instrumentos de avaliação interna (índices de participação nas diversas 
pesquisas já realizadas), Página da Avaliação Institucional, PDI 2016 – 2026. Passando 
para o segundo item de pauta, chamou a falar a Giana Lucca Kroth, a qual fez a 
apresentação da Proposta de instrumento resumido para avaliação do processo de 
ensino-aprendizagem nas disciplinas. A Giana, fez uma explanação sobre os testes 
estatísticos. Com base na análise, se chegou a uma nova proposta de Avalição para cada 
disciplina com três questões. A ser apresentado tanto no portal do aluno, como pelo 
aplicativo UFSMDigital. No terceiro item de pauta, foi feita análise da Campanha de 
divulgação/engajamento para resposta ao instrumento, Daniel Michelon de Carli fez a 
apresentação da proposta da campanha. Após a apresentação, os integrantes da CPA, 
fizeram considerações e contribuições. Na sequência foi colocada em votação a redução 
do instrumento de avaliação, o qual foi votado e aprovado por unanimidade, assim 
como colocada em votação a campanha, que também foi aprovada por unanimidade. 
No quarto item da pauta, discutiu-se a participação da CPA na Jornada Acadêmica 
Integrada (JAI), para isso a Silvane Brand Fabrizio foi chamada para apresentar sua 
proposta, em que a CPA tenha um espaço na JAI, através de um evento satélite. Assim 
como, seja constituído um grupo de trabalho, para organizar as atividades a serem 
desenvolvidas. Após a aprovação, ficou definido que a Silvane irá coordenar essa equipe, 
e que aqueles interessados em participar poderão enviar e-mail para a CPA. No quinto 
item da pauta, foram prestadas informações sobre o orçamento da CPA, explicado pelo 
Fernando que após diversos cortes orçamentários, o recurso que estava disponível para 
as CSAs sofreu corte de 50%. O sexto item previsto em pauta foi a Presidência e vice-
presidência da CPA, em que tanto o Fernando P. Barbosa e a Silvane Brand Fabrizio, se 
colocam a disposição para continuar. Por fim, Fernando salienta aos novos participantes 
que ele se coloca à disposição para maiores informações sobre a CPA. Quando 
questionado explicou o período de realização da Pesquisa, que é na última semana de 
aula e segue aberta até duas semanas o início do próximo semestre. Mas será enviado 
um e-mail lembrando das datas. Quanto a avalição institucional, se pretende aplicar até 
o final do ano. O mesmo com relação à pesquisa do egresso. Agradeceu a presença e a 
participação de todos e encerra a reunião. 
 

Encaminhamentos/Providências 
 

O QUE RESPONSÁVEL EQUIPE PRAZO 

Proposta de instrumento reduzido de avaliação GT GT APROVADO 

Proposta Campanha de divulgação do 
instrumento de avaliação reduzido GT GT APROVADO 

Grupo de Trabalho para JAI GT GT APROVADO 

Encaminhar e-mail aos integrantes com a 
execução orçamentária das CSAs COPLAI   



 

Encaminhar e-mail com a proposta de 
prazo/datas para abrir e encerrar a coleta das 
avaliações 

COPLAI   

 


